
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２７年９月２９日（火）午後７時３０分～９時 

会   場 寒河江中央工業団地会館  

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 緑町の道路舗装ありがとうございました。インターロッキングの所で、あと３

箇所あるが、ひどいのは部分的です。市の担当課から１年でできないから、様子

を見ながらやると言っていただいた。 

 

→ 事故があったからということでなく、何かあったら話して欲しい。応急措置を

させていただきたい。 

 

② 街灯のＬＥＤ交換は、来年度で全部終わるのか。 

 

 → 来年度まで全部終了したいと思っています。１町会は２２の内１７残ってい

る。２町会は１７の内１０残っている。３町会は１２の内９残っている。４町会

は４の内４残っている。間もなく今年度分の入札をします。要望をいただいてい

るものの残り全部を、今年と来年の分があるが、実施していきたい。一気に市が

交換するのはいいが、１０年後地元が交換する時に大変だと言う考えもあります

が、その間電気料金が安くなるということもあります。電気代が大きい所もあり、

電気代軽減のためＬＥＤにすることにしました。ただ、市内に３,０００を超え

る街灯がありますから計画的に進めています。 

 

③  緑町遊園地のいちょうの木の葉っぱが、隣のアパートの方にかかっている。以

前にお願いしているがどうなっているのか。 

 

→ 担当課で確認いたします。 

 

④  公園（十二堂公園）の網のフェンスが壊れているため、町会が直すのか市が直

すのか。いちょうとフェンスの２件については、春先に要望書を提出していたた

め、先日電話でどうなったか聞いてみたら、いちょうの枝を軽く切ったのでもっ

と必要であれば言って欲しい、また、フェンスはこれから取り組むという話があ

った。地域によっては、ボールが飛び出す心配がない場合、フェンスを取り外し

てフラットにするということもあり、それも考えてくれと言われた。 

 



→ 継続して改修いたします。 

 

⑤  調整池の草刈だが、道路側は建設課で、住宅側の方は開発公社が担当だと聞い

ている。春先に電話をしたら、(道路側は)業者を決めてやるということで、やっ

てもらった。一方住宅地の方は、３年前アカシヤの木を切ってもらったが、ごよ

うが出てきて、草木だけでなく大変になってきている。業者に頼むと言っていた

が公社によろしくお願いしたい。 

 

→  アカシヤの伐採等については、土地開発公社で対応いたします。後日、町会長

さんに連絡させていただきます。 

 

⑥ ２町会の南の崖になっている鶴田との境に農業用水があり、少なくはなってい

るが田んぼに水が行っている。途中やぶの中を走り、農業用水に利用しているが、

下水としても使っていて、その先の住宅地になると匂いがする。草が生えて水が

流れない。管理は改良区、町会なのかわからないが、何とかして欲しい。ヨーク

ベニマルの西側駐車場の所も通っているし町会の境でわからない。誰が管理かわ

からない。 

 

→ 農業用水であれば改良区、農林課が担当になるが、調整役を市がすることにな

る。何処で清掃するかなどを、一緒に検討させる場を設けるようにして行きたい。 

先日、新しく住宅になった所を、農林課で除草しています。 

 

⑦ 蚊や匂いをなくすためにも、田んぼに水が必要でない時にも、（用水路の）バ

ルブを回して、少しでも流れを作るようしておけばいいと思う。外来の蚊に刺さ

れると痛い。水を流すのは難しいとは思うがよろしくお願いしたい。町会として

も農林課に話をしておきたい。 

 

→ 蚊や匂いをなくすため、改良区とも話をさせていただきます。今日の話は、す

べて記録に残りますので、連絡の必要はありません。 

 

⑧ 最近自然災害が酷い。各地域では訓練をやっていると聞いているが、市全体で

防災訓練をしてはどうか。 

 

→ 防災訓練は毎年行っていて、市内の８つの地区持ち回で開催しています。今度

の日曜日に高松地区で行います。緑町は防災組織がないと聞いています。防災組

織を作っていただいきたいため別紙を持ってきました。現在７８％の防災組織の

組織率を１００％にすることを目指しています。地震となれば、まず応急措置は

地元の人が対応することになりますので、お願いしています。市では防災組織づ

くりの支援として、装備購入、訓練、講習、講師派遣などの手伝いを行います。

市全体の訓練は年１回ですが、町内会で何かの行事と一緒に行うとなればお手伝



いさせていただきたいと思っています。 

 

⑨ ハザードマップの見直しを考えているか。作成当時と比べて水害が多くなった

と思う。断層も入っていれば良い。 

 

→ ハザードマップは平成２５年３月に改訂をしているが、平成２０年のものがベ

ースになっていて、今のところ見直す予定はありません。断層については、次の

見直しまで検討したいと思います。 

 

⑩ 建物、新築関係の補助はいいと思う。建てるほど空き家が増えるが、すごくい

い建物も残っている。（ホーム）インスぺクション（住宅診断）資格を持った人

が改修まで行うなどした既存建物の耐震化についても、補助の対象にしたらどう

か。耐震改修（補助）をしたのは何軒ぐらいだったか。空き家まで対象とすれば、

不動産屋が動ける。空き家バンクはあるのか。使えるとした中で、耐震基準をク

リアしているかはわかるか。 

 

→ 耐震診断をして耐震工事をしたのは、１、２軒だと思います。２年ぐらい前に

町会長にお願いして、空き家の形状を調べました。２、３日前にまとまった数値

では、２５９軒のうち現状で使用可能が４８軒でした。実際使用できるかは中ま

で調べていないため、１つ１つ中身を見ていかなければなりません。 

若い人にとって新築の大変さはわかっているので、そういう支援は検討して行

きたいと思っています。空き家バンクはあります。ただ１軒ごとの形状がわから

ないため、今回調査をし、活用できるようにしたいと思います。調査、所有者の

意向、バンク、そして支援ということになります。また、耐震性については、そ

の時の調査は外見上のことであり、これから調べることになります。 

 

⑪ 調整池の所の除雪のことについて。グンゼの所(北側)までで歩道の除雪が終わ

っている。調整池から技術交流プラザまでの道路の両歩道のどちらかを除雪して

欲しい。坂になっていて、人通りも結構あり、冬期自転車の人もいて危険だ。 

 

→ 調べて今年度の除雪に対応したいと思います。 

 

⑫  防災組織については、(緑町全体の)場所が広いため、全体での組織化がとん挫

してしまった。１つの町会で組織した場合、装備を入れる小屋を建てる場所がな

い。市の公園を使えるのか。 

 

→ 場所がなくそれがネックとなっていれば我々の方として考えなければならな

い。担当課に話をして検討したいと思っている。 

 

⑬ 防災組織が６２団体となっているが、地区単位なのか、町内会単位なのか。緑



町全体で考えなければと思っている。町会で考えることが難しいため、ぜひ市か

ら出向いて欲しい。 

 

→  町内会だけではないようです。町内会それぞれの事情、お考えもあるかと思い

ますが、市としては作っていただければと思います。資料にもある通り、他の団

体の活動や支援方法についても書いていますので、担当課にお問い合わせくださ

い。 

 

 


